

# Vorstands-Sitzung vom 23.02.2023

im Gemeindehaus Nüziders

## Protokoll

|                    |              |
|--------------------|--------------|
|                    | teilgenommen |
| Ammann Michael     | entschuldigt |
| Bucher Georg       | Ja           |
| Dobler Andreas     | Ja           |
| Gohm Walter        | Ja           |
| Kasseroler Florian | Ja           |
| Konzet Martin      | Ja           |
| Lampert Thomas     | Ja           |
| Lässer Wolfgang    | Ja           |
| Lins Simon         | Ja           |
| Mähr Gerold        | Ja           |
| Neier Peter        | Ja           |
| Rauch Walter       | Ja           |
| Schanung Martin    | Ja           |
| Witwer Harald      | Ja           |
| Regio              | Em HG, GJ    |



### Begrüßung

durch Obmann Florian Kasseroler



## 1. TOP Personalverwaltung

Oliver Christof (VGV) informiert, dass mit 1.1.2025 die Personalverwaltungssoftware Ally durch ein neues Produkt abgelöst werden wird. Weiters wird für einige Regio-Gemeinden der Personalverwaltungsvertrag vom bisherigen Partner (z.B. Stadt Feldkirch) nicht verlängert und eine neue Lösung muss gesucht werden.

Gemeinsam mit Amtsleitungen aus ganz Vorarlberg wurde ein Konzept zur möglichen Umsetzung der interkommunalen Zusammenarbeit im Bereich der Personalverwaltung entwickelt. Der Gemeindeverband hat eine Optimierung und Weiterentwicklung der interkommunalen Zusammenarbeit im Bereich Personalmanagement beschlossen. Das dazu vom VGV vorgeschlagene Zielbild wurde nun von Oliver Christof im Regio-Vorstand präsentiert. Grundsätzlich ist es wichtig, beide Bereiche Personalverwaltung (inkl. Verrechnung) sowie Personalmanagement gleichwertig zu betrachten.

Im kommenden Regio-Vorstand wird die Diskussion fortgesetzt. (Die Präsentation des Gemeindeverbandes wurde am 24.02. an alle Bürgermeister gemailt und ist auch auf vConnect.)

## 2. TOP Öffentlichkeitsarbeit

### Kommunikationsstrategie

Seitens der AG Öffentlichkeitsarbeit wurden drei Kommunikationsbereiche definiert, nämlich die Kommunikation der Regio, die Kommunikation in der Region und die Kommunikation der Gemeinden. Weitere Ergebnisse werden mit der AG vertieft und im März-Vorstand von Alois Mätzler präsentiert.

### Gemeindeblätter

vConnect soll als zentrale Plattform für die Ansprechpersonen der Gemeinde-Öffentlichkeitsarbeit dienen – die Regio klärt u.a. ab, ob ein Zugang für alle 14 Kontaktpersonen der Gemeinden technisch möglich ist.

### Walgaublatt

Die Zustellung an jeden Haushalt ist in mehreren Gemeinden nach wie vor nicht zufriedenstellend, die Aufteilung der Gemeindeseiten entspricht nicht den Erwartungen der Gemeinden.

Die AG Öffentlichkeitsarbeit wird die Thematik besprechen.



### 3. TOP Soziales & Bildung

#### Prozess V-Süd

Die Treffen der Projektgruppe finden nun regelmäßig statt, zuletzt am 08.02.23. Es wurden die in der Klausur mit der Steuerungsgruppe definierten Themenbereiche weiter vertieft. Das nächste Treffen findet am 08.03.2023 statt.

#### Kinderbildungs- und -betreuungsgesetz

Das überregionale Austauschtreffen, das die Stadt Feldkirch einberufen hatte, war seitens der Regio-Gemeinden gut vertreten.

Der VGV führt zur besseren Umsetzung des Gesetzes derzeit Vertiefungsworkshops in den einzelnen Regionen durch, die neu gegründete „KiBe Jagdberg“ (Bgm. Lins) wird im Walgauer Workshop am 27.02.2023 mitwirken.

#### walgenau

Der Frühjahrs-Buchungszeitraum für 24 Module ist von 1. bis 07.03.2023 möglich und erfahrungsgemäß sehr schnell ausgebucht.

Ein „Danke-Fest“ für die Walgauer Schulen ist für 30.06.2023 in Planung, die Bürgermeister erhalten demnächst die Einladung. Dies ist ein guter Anlass, als Regio mit den Schulen in Kontakt zu treten.

### 4. TOP Kultur Im Walgau

Sabine Grohs und Eva-Maria Hochhauser-Gams haben das erste „große Vernetzungstreffen“ am 07.02.23 geleitet. Das Interesse der anwesenden Gemeinde-VertreterInnen und Kulturschaffenden an einer Zusammenarbeit mit dem Fachbereich ist groß.

### 5. TOP Gemeindekooperationen bzw. Themen mit regionaler Ausstrahlung

#### regREK

Bis 2024 ist das regREK laut den Landes-Zielvereinbarungen abzuschließen. Vorab soll eine inhaltliche Abstimmung mit den Gemeinde-REPs erfolgen, voraussichtlich zwei bis vier Workshops



sind im Regio-Vorstand geplant. Ein bis zwei Beteiligungs-Workshops sind gemeinsam mit dem Jugendbeteiligungsprojekt „jung&weise“ angedacht.

Die Ausschreibung an verschiedene Raumplanungsbüros wird demnächst erfolgen, um im Herbst 2023 starten zu können.

#### Bauhöfe im Walgau

Der Preisspiegel zu „Straßensanierungen“ wurde erneut auf Veranlassung vom DLZ Blumenegg von Adler & Partner erarbeitet und wird den Bürgermeistern per Mail zur internen Verwendung zur Verfügung gestellt.

Die „Sicherheitsunterweisungen“ für Mitarbeitende der Walgauer Bauhöfe und des Reinigungspersonals der Gemeinden finden Ende März in Nüziders bzw. Bürs statt.

#### Gemeindebeiträge

Vielen Dank, alle Gemeinden haben die Beiträge überwiesen.

sowie

#### Offene Informations- und Diskussionszeit

Keine Themen besprochen.

## **6. TOP Was war und was kommt -> Termine und Organisatorisches**

#### Teamklausur Regio-Kernteam sowie Mitarbeiterinnen

Die Regio hat nun bzw. ab April 2023 insgesamt 7 Mitarbeiterinnen, ein „Team-Vormittag“ im Februar ermöglichte ein erstes Kennenlernen.

#### Jung & weise Dialog: Fortsetzung am 23.03. nach der Regio-Vorstandssitzung

Einige Regio-Bürgermeister werden bei der Fortsetzung mitwirken können.

#### Berlin-Reise und Gemeindetag Innsbruck

Die Reisedetails wurden fixiert.

#### Klimaangepasst und gesund leben („Klingel“)

Wir haben diese Woche die fixe Zusage zum FH-Projekt „Klimaangepasst und gesund leben (Klingel)“ erhalten. Die Fachbereiche Umwelt & Klima und regionale Sozialplanung werden darin mitwirken.



## 7. TOP Allfälliges

LEADER-Projekt aus Luxemburg zu Gemeinwohlökonomie (Eva-Maria Hochhauser-Gams)

Die Anfrage wurde zur Kenntnis genommen.

Bockbieranstich im Herbst (Bgm. Gohm)

Eine Veranstaltung für Senioren ist für 13. bzw. 14.09.2023 in Planung.